

EXAMEN A LA ECONOMÍA ESPAÑOLA

El Fondo insta a la banca a vender activos y a limitar el dividendo

EXIGE PRUDENCIA/ El FMI cree que el Banco de España debe hacer exámenes a las entidades y "quizá" pedir más capital.

Gemma Martínez. Madrid

El pulso del sistema financiero español ha mejorado mucho en el último año, pero es necesario que siga vigilado. Así lo cree el Fondo Monetario Internacional (FMI), que ayer presentó sus recomendaciones para la economía. Su opinión no es baladí, ya que el Fondo actúa como supervisor independiente en el programa de asistencia financiera a la banca española por parte del Eurogrupo por 100.000 millones de euros.

La institución dirigida por Christine Lagarde considera que la banca es "significativamente más sólida", pero que los "riesgos persisten", sobre todo con una economía que continúa en recesión. Para combatir estos riesgos, es necesario proteger la "duramente ganada solvencia" de la banca e incentivar el crédito.

En esta línea, James Daniel, jefe de la misión para España del FMI, exigió cautela a las entidades financieras. "Deben reforzar la calidad y cantidad de capital y ser muy prudente en el reparto de dividendos en efectivo". El dividendo es la parte del beneficio que una compañía distribuye a sus accionistas.

La posición del Fondo coincide con la del gobernador del Banco de España, Luis María Linde. Éste aconsejó a los bancos "rigor" en el reparto de dividendos en el último Informe Anual del supervisor, aunque su recomendación fue más tibia que la expresada ayer por el FMI y sin ninguna mención explícita a cuál es la fórmula idónea para remunerar al accionista.

Por sus propios medios

El FMI defiende los límites a los dividendos en efectivo porque, de este modo, los bancos elevan sus recursos propios y refuerzan el colchón para soportar por sí mismos posibles deterioros de la economía. Así minimizan la utilización de recursos públicos en las crisis.

La mayoría de la banca española que está en beneficios

'Calma' sobre más ayudas

● El Gobierno firmó un préstamo con la Unión Europea para recapitalizar el sistema bancario hace justo ahora un año por un importe máximo de 100.000 millones de euros.

● Por el momento sólo se han utilizado 40.000 millones de fondos europeos para inyectar capital en la banca nacionalizada o con apoyo público, como Bankia, Catalunya Banc, NCG o BMN, entre otros.

● El Estado puede pedir los 60.000 millones restantes hasta mediados de enero. El Gobernador del Banco de España, Luis María Linde, indicó este mes que las autoridades tomarán una decisión en octubre.

● El Ministerio de Economía matizó días después que no es necesario ampliar el plazo del rescate a la banca.

● El FMI, supervisor del programa, dio ayer su punto de vista. James Daniel, jefe de la misión para España del Fondo, aseguró que esta decisión debe analizarse "con calma". En su opinión, cualquier movimiento en uno u otro sentido sería factible a finales de este año.

y que, por tanto, reparte dividendo, ya está cerca de las recomendaciones del FMI. Las entidades utilizan la fórmula del *scrip dividend* o dividendo flexible, que permite a los accionistas elegir entre el cobro en acciones o en efectivo.

Sin embargo, la emisión de las nuevas acciones para repartir dividendo puede influir en la cotización de los títulos

de la banca y reducir el beneficio por acción. De hecho, Santander y BBVA, los dos bancos más grandes del país, se están planteando volver al reparto exclusivamente en efectivo a partir del próximo año, movimiento que seguirá de cerca el supervisor.

Daniel también pidió a la banca que siga con la limpieza de su balance y venda los activos problemáticos con rapidez. La institución alabó la decisión del Banco de España de vigilar el riesgo de las refinanciaciones de créditos. Éstas permiten dar más plazo a clientes que tienen problemas de liquidez temporales confiando en que recuperarán su capacidad de pago a medio plazo. La banca de inversión y los analistas han señalado que con esta fórmula la banca evita los impagos, retrasa la morosidad y el reconocimiento de las pérdidas asociadas. El Banco de España va a exigir ahora nuevas provisiones para las refinanciaciones que en todo el sector suman 208.206 millones de euros, el 13,6% de todos los créditos concedidos. El supervisor calcula que exigirá a los bancos unos 10.000 millones en provisiones en dos años.

Test de estrés regulares

El FMI recordó ayer que el control sobre la banca es imprescindible. Los test de solvencia a los que le somete la Unión Europea son insuficientes y por ello el Banco de España debe hacer sus propios exámenes "rigurosos y de forma regular", indicó Daniel. En este marco encajaría la última decisión del supervisor español, que se plantea revisar los activos bancarios de forma confidencial el próximo otoño. Su objetivo es comprobar que las entidades españolas podrán superar el siguiente test de estrés al que serán sometidas cuando la supervisión bancaria sea asumida por el Banco Central Europeo. Daniel apuntó que "quizá" los test del Banco de España revelen que las entidades necesitan más capital.



Foto de familia de los ministros de Empleo de la UE antes de la reunión de ayer en Madrid.

El Ejecutivo replica: "La reforma laboral está hecha"

M.Valverde. Madrid

"La reforma del mercado de trabajo español ya está hecha; es profunda, equilibrada y de envergadura". Así respondió ayer el Gobierno a las recomendaciones que hizo el Fondo Monetario Internacional para que España continúe haciendo cambios en el mercado de trabajo. La encargada de contestar fue la secretaria de Estado de Empleo, Engracia Hidalgo, tras una reunión con los ministros de Empleo de la Unión Europea en Madrid.

Entre otras cosas, el FMI pidió al Ejecutivo que rebaje más los costes del despido mediante el denominado contrato único, "incrementando la indemnización al trabajador de forma gradual en relación con la antigüedad en la empresa". La institución también exigió al Gobierno que facilite al máximo que las empresas puedan descolgarse del convenio del sector, si no pueden cumplir sus condiciones o no se adaptan a sus circunstancias. En esta línea, el Fondo pidió al Ejecutivo que favorezca los acuerdos entre las empresas y los sindicatos para la creación de empleo a cambio de la rebaja de los salarios.

Hidalgo contestó que el Gobierno "respetará" la opinión del FMI, pero el "verdadero potencial" de la reforma laboral, en forma de creación de empleo, "está por llegar, y eso sucederá cuando haya crecimiento económico y cuando el crédito llegue a las empresas, pues hay que tener en cuenta que [el cambio legislativo] se ha puesto en marcha

PARO JUVENIL

Bruselas adelantará a 2014 y 2015 los fondos europeos para combatir el desempleo juvenil.

España puede recibir cerca de 1.000 millones de euros. El 57% de la población activa de los jóvenes está en el desempleo en España.

en una situación de recesión". Precisamente, y a pesar de la grave crisis económica, la secretaria de Estado resaltó que gracias a la reforma laboral, "se ha incrementado la competitividad de España por la moderación salarial; ha aumentado la contratación y más de 70.000 empresas han apostado por la flexibilidad laboral evitando que se produzcan despidos".

Plan de reformas

Hidalgo recordó que los nuevos cambios en el mercado de trabajo ya están trazados en el Plan Nacional de Reformas. Por ejemplo, con la colaboración de las Oficinas Públicas de Empleo con las agencias privadas de colocación; la reforma de las políticas de apoyo a la ocupación; la reducción de los modelos de contratos o la creación de un portal único en Internet en el que las empresas y los trabajadores puedan consultar ofertas y demandas de empleo en toda España, cualquiera que sea la comunidad autónoma donde

residan. Sin embargo, no todo el informe del FMI es malo para el Ejecutivo. La secretaria de Estado destacó "dos buenas noticias" del informe sobre España. La previsión de que espera que el crecimiento comience en el segundo semestre del año, y el respaldo al proceso reformista del Gobierno, del que el instituto señala que va en el buen camino.

Precisamente, el ministro de Industria, Energía y Turismo, José Manuel Soria, recalcoó que esa es la senda que ha escogido el Ejecutivo. "A pesar de que se están produciendo señales positivas y favorables en la economía, el Gobierno ya sabe que persisten desequilibrios importantes" en la economía española y por eso mantendrá la "agenda reformista".

Después de la reunión mantenida por los ministros de Empleo de la UE, Hidalgo avanzó que, "casi con total seguridad", la Comisión Europea anunciará hoy que los fondos destinados a luchar contra el desempleo juvenil en Europa se concentrarán entre 2014 y 2015, y no hasta 2020, como estaba previsto inicialmente, "tal como se acordó en la reunión". La cuantía es de 6.000 millones de euros, de los que 3.000 millones serán de nueva aportación. España espera obtener en torno a 1.000 millones de euros.

La ministra de Empleo, Fátima Báñez, pidió la creación urgente de un grupo de trabajo para acordar los criterios técnicos del plan y de distribución de los recursos